

SOLIDARITÉ

Cinq idées pour aider les plus démunis

Les associations du Réseau de solidarité né il y a deux ans n'ont pas chômé. Elles se sont réparties au sein d'ateliers de réflexion, qui peu à peu débouchent sur des innovations solidaires concrètes et des idées à mettre en forme pour aider les plus démunis d'entre nous.

1. L'annuaire

Il recense tous les organismes et les lieux où l'on peut trouver de l'aide, en fonction de ses besoins – se loger, se laver, connaître ses droits, se nourrir... L'annuaire est mis en ligne notamment sur les sites du Réseau de solidarité des associations messines, de la Ville de Metz, du CCAS (Centre communal d'action sociale). Il est destiné aux usagers, mais aussi aux associations.

Cette vue sur le tissu d'aide sociale de la ville pourrait servir à optimiser les actions de solidarité.

Cet annuaire est présenté officiellement ce soir à l'hôtel de ville.

2. Le transport gratuit

Chercher du travail coûte aussi cher que de se nourrir. Les associations du réseau travaillent sur la gratuité des transports pour un public ciblé (comme cela se pratique à Thionville).

3. L'accès à l'hygiène

Des toilettes et des douches gratuites, l'accès à l'eau potable sont des nécessités pour les personnes sans abri ou même en galère passagère.

Cette année, la Ville devrait récupérer la gestion des sanitaires publiques et pourrait s'engager dans ce sens.

Pour ce qui concerne les bains douches, l'idée reste en l'état, mais continue d'être creusée.

4. L'accès aux soins

Les associations du réseau planchent sur un projet de plateforme médico-sociale en centre-ville. Elle réunirait des professionnels de santé, de l'aide juridique et sociale, de la prévention, et s'ouvrirait aux partenaires concernés comme la CPAM ou les hôpitaux.

L'exemple à suivre, ce serait la Boussole à Strasbourg.

5. L'accès à la culture

Le principe : les associations reçoivent des billets de spectacle ou d'exposition offerts par les structures culturelles. Elles accompagnent le public bénéficiaire, qui est accueilli sur place par des médiateurs.

Reste à trouver les acteurs culturels prêts à jouer le jeu de la Culture pour tous.

C. B.

Site : reseau.solidarite.free.fr



Les personnes qui se retrouvent à la rue ont besoin d'aides concrètes, sur lesquelles planchent les associations du Réseau de solidarité de Metz.

Photo Archives RL/Anthony PICORÉ